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Rinascimento navale
Costa Crociere, con la perla ispirata alle bellezze di Firenze incoraggia 
le escursioni a terra dei turisti. Il Sindaco: “È questa la strada giusta”

La quarta nave di 
Costa che pren-
de il largo e la 

speranza di riveder 
mettersi in moto la 
macchina del turi-
smo croceristico. È 
l’auspicio che emer-
ge anche in seguito 
alla firma simbolica 
del “Manifesto Co-
sta Crociere per un 
turismo di valore, 
sostenibile e inclu-
sivo”, avvenuta il 5 
luglio scorso quan-
do il sindaco di Ci-
vitavecchia Ernesto 
Tedesco e l’asses-
sore al Turismo 
Emanuela Di Paolo 
hanno celebrato la 
prima crociera del-
la “Costa Firenze”. 
Un atto che rivolu-
zionerà il concetto 
di “scalo”, aumen-
tando il tempo di 
permanenza delle 
navi per consenti-

re ai passeggeri di 
scoprire le eccellen-
ze locali. Il sindaco 
ha plaudito all’ini-
ziativa, che tra l’al-
tro darà ossigeno 
anche agli esercizi 
commerciali, pro-
vati dai lunghi mesi 
del lockdown.
Nell’occasione Ma-
rio Zanetti, diretto-
re generale di Costa 
Crociere, ha ricor-
dato «l’importanza 
vitale del Porto di 
Civitavecchia per 
tutta l’industria eu-
ropea delle crocie-

re» e ha voluto rin-
graziare la città per 
il supporto dato du-
rante quest’anno di 
lockdown, quando 
il Porto ha ospita-
to molte navi della 
compagnia in attesa 
della ripartenza.
L’assessore al Tu-
rismo del Comune 
Emanuela Di Paolo 
voluto invece ri-
cordare il rapporto 
virtuoso tra Costa 
Crociere e la città 
di Civitavecchia con 
il suo Porto: «Spero 
che da oggi anche 

le altre Compagnie 
possano percorrere 
questo sentiero e 
sia definitivamente 
chiusa l’era in cui su 
alcune navi da cro-
ciera si faceva cat-
tiva pubblicità alla 
nostra città». Ha poi 
voluto enfatizzare 
la sintonia della li-
nea verde della città 
con la tecnologia in-
novativa della “Co-
sta Firenze” che le 
ha fatto meritare il 
Green Star 3, certi-
ficato dal Registro 
Italiano Navale per 
il basso impatto 
ambientale.
Il sindaco Ernesto 
Tedesco ha ringra-
ziato a sua volta la 
Costa Crociere per 
lo sforzo compiu-
to per la riparten-
za dopo il blocco 
causato dalla crisi 
pandemica. E ha poi 
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esaltato la bellezza 
della “Costa Firen-
ze” come «vero e 
proprio ambascia-
tore della cultura 
italiana nel mon-
do», convinto che 
«il Rinascimento 

rappresentato ne-
gli splendidi salo-
ni della nave pos-
sa simboleggiare il 
nuovo rinascimento 
che tutti auspichia-
mo per il nostro Pa-
ese».
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Incentivare la 
cultura del riuso. 
È questo il mes-

saggio che hanno 
voluto mandare 
dall’amministra-
zione comunale di 

Sei referendum,
si firma al Comune
Presso la Segrete-

ria Generale del 
Comune di Civita-
vecchia è deposita-
to il modulo per la 
raccolta delle fir-
me per i sei quesiti 
referendari deposi-
tati presso la Corte 
di Cassazione il 
3 giugno scorso, 
come risulta dalla 
Gazzetta Ufficiale 
132 del 4 giugno 
2021.
I referendum, pro-
posti dal Comitato 
Giustizia Giusta, a 
cui hanno aderito 
tra gli altri Lega con 
Salvini e Partito Ra-
dicale, riguardano: 
Riforma del Csm; 

Responsabilità di-
retta dei magistra-
ti; Equa valutazio-
ne dei magistrati; 
Separazione delle 
carriere dei magi-
strati; Limiti agli 
abusi della custo-
dia cautelare; Abo-
lizione del decreto 
Severino.
La raccolta delle 
firme avverrà dal 
lunedì al venerdì 
dalle ore 09.00 alle 
ore 12.00 e il mar-
tedì e il giovedì an-
che dalle 15.30 alle 
17.30 presso la se-
greteria generale 
(primo piano, sede 
centrale di Palazzo 
del Pincio).

Civitavecchia nel 
corso della visita al 
Centro del Riuso 
del Sindaco Ernesto 
Tedesco e del Vice-
sindaco Manuel 
Magliani avvenuta 
negli scorsi giorni. 
“In questo luogo i 
c i v i t a v e c c h i e s i 
hanno la possibili-
tà di portare gli og-
getti che non si 
usano più in un 
luogo dove posso-
no tornare a dispo-
sizione di altri cit-
tadini – ha detto il 
Sindaco Tedesco – 
Si tratta di una cul-
tura del riuso che è 
bene incoraggiare, 
perché incoraggia 
buone pratiche di 
consumo responsa-
bile e previene il 
fenomeno delle di-

scariche abusive. 
Spesso si parla giu-
stamente di ciò che 
non funziona, ma 
in questo caso pos-
siamo ascrivere a 
Csp e al presidente 
Lungarini un suc-
cesso, che chiedia-
mo a tutti di aiuta-
re a far conoscere 
attraverso il passa-
parola”.
Aggiunge il Vice-
sindaco Magliani: 
“In questa maniera, 
grazie alla profes-
sionalità e disponi-
bilità degli opera-
tori, viene infatti 
valorizzato anche 
l’Ecocentro, presso 
il quale tutti i citta-
dini di Civitavec-
chia hanno diritto 
a conferire gratui-
tamente la loro 

quota annua di ri-
fiuti ingombranti. 
Credo che in questo 
contesto sia impor-
tante aver ritaglia-
to uno spazio dedi-
cato al Riuso, al 
quale possono ri-
volgersi tranquilla-
mente tutti sia per 
portare ciò che non 
usano più, che per 
verificare se al suo 
interno c’è qualco-
sa di utile per sé, 
per la propria fami-
glia o la propria at-
tività”.
Nell’occasione, il 
primo cittadino e 
l’assessore all’Am-
biente si sono sof-
fermati con il per-
sonale di 
Civitavecchia Ser-
vizi Pubblici, che 
gestisce la struttu-

Visita al Centro del Riuso del Sindaco Ernesto Tedesco e del Vice Manuel Magliani

La nuova vita degli oggetti
L’intento è quello di incoraggiare le pratiche di consumo responsabile e prevenire discariche abusive

ra, informandosi 
sul funzionamento 
e sui flussi di citta-
dini al suo interno.
Il Centro del Riuso 
si trova in Via Alfio 
Flores, 15 nella 
zona industriale di 
C i v i t a v e c c h i a , 
all’interno dell’eco-
centro comunale 

ed è aperto dal 
Lunedì al Sabato 
dalle 7:40 alle 
14:00. 
Sulla pagina Face-
book “Centro del 
Riuso – CSP srl” è 
possibile prendere 
visione ogni giorno 
degli oggetti in gia-
cenza.
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Sono iniziati lu-
nedì 5 luglio gli 

incontri in lingua 
inglese a cura del-
la scuola Bennett 
Languages di So-
phie Bennett che 
hanno come tema 
il desiderio di co-
noscere meglio se 
stessi e comunicare 
il proprio modo di 
relazionarsi con il 
mondo. Le conver-
sazioni hanno come 
temi la relazione 

con gli altri  e con 
l’ambiente lo stare 
in team, la  consape-
volezza del sé, del-
la diversità e dell’ 
inclusione. “Abbia-
mo voluto creare 

uno spazio diverso 
dalla lezione tradi-
zionale e dall’aula 
scolastica” spiega-
no gli organizzatori 
del corso dell’Isti-
tuto Stendhal “così 

ci incontreremo nel 
Parco dell’Uliveto ci 
siederemo sull’er-
ba e proveremo a 
conoscerci meglio, 
con l’aiuto dell’assi-
stente direttore di-
dattico della scuola 
Bennett Languages, 
confrontandoci in 
lingua inglese”. È 
questa una delle ini-
ziative della Scuola 
d’Estate dello Sten-
dhal che ha visto 
una serie di propo-

ste tutte assoluta-
mente interessanti 
e partecipate dagli 
studenti. “Siamo sta-
ti davvero travol-
ti dall’entusiasmo 
dei ragazzi. Hanno 
dimostrato che la 
scuola è il luogo del 
benessere, della vo-
glia di stare insieme 
e di imparare, del-
la volontà sana di 
colmare quel vuoto 
che la pandemia ha 
creato. Ma anche la 

testimonianza di un 
filo che non si è mai 
interrotto. Voglio 
ringrazia la scuola 
Bennett Languages 
di Sophie Bennett, 
con la quale colla-
boriamo da anni, 
che ancora una vol-
ta ha messo a dispo-
sizione dei nostri 
studenti la sua pro-
fessionalità” ha di-
chiarato la Dirigente 
Scolastica professo-
ressa Stefania Tinti. 

“Sono trascorsi 
numerosi mesi, 
in cui, chi di 

competenza, sembre-
rebbe non essersi ac-
corto, che alcune lan-
terne del semaforo tra 
la Strada Mediana e via 
Benci & Gatti, non era-
no funzionanti, costi-
tuendo per questo, ov-
vio pericolo per gli 
utenti della strada. 
Ora, da alcuni giorni, 
l’impianto è stato addi-
rittura disattivato e, 
posizionato in modali-
tà lampeggiante conti-
nuo”. Lo scrive in una 
lettera il responsabile 
del Gruppo Civico Indi-
pendente Sicurezza e 
Decoro Urbano Remo 
Fontana, che ricorda di 

aver fatto numerose se-
gnalazioni in merito.
“Tale situazione è fon-
te di ulteriore pericolo 
per i conducenti dei 
veicoli, ed in modo par-
ticolare, per quelli che, 
provenienti da largo 
Acquaroni, debbono 
proseguire diritti  su 
via Benci & Gatti, o ef-
fettuare la svolta, a de-

stra e, soprattutto alla 
loro sinistra” spiega 
aggiungendo come ciò 
sia “dovuto anche alla 
particolare morfologia 
dell’incrocio, che risul-
ta asimmetrico, co-
stringendo chi provie-
ne appunto da largo 
Acquaroni, a portarsi 
in avanti nell’incrocio, 
in modo tale da poter 

avere un  po’ di visuale 
libera, che diversamen-
te rimarrebbe occultata 
dai fabbricati”.
Fontana ricorda come 
“il semaforo in posizio-
ne giallo lampeggiante, 
significa, rallentare e 
fare attenzione, anzi, 
molta attenzione”. 
Poi il Gruppo rammen-
ta come “ha proposto 
di eliminare l’impianto 
semaforico, sostituen-
dolo con una rotatoria 
provvisoria, che ini-
zialmente potrebbe es-
sere realizzata in men 
che non si dica, così 
come avvenuto all’in-
crocio con via Monta-
nucci”. “Poi, se volessi-
mo adottare un po’ di 
lungimiranza in più ed 

adeguarci agli oramai 
consolidati indirizzi di 
altre nazioni europee, 
con un solo colpo, po-
tremmo realizzare la 
stessa cosa all’incrocio 
con viale Matteotti, 
così che tutta la strada 
Mediana, avrebbe i suoi 
incroci privi di semafo-
ri, dando così un senso 
logico e di continuità, 
ma anche ulteriore si-
curezza, a tutta la sua 
viabilità e probabil-
mente, facendo rispar-
miare molti soldi alle 
casse comunali e quin-
di al cittadino contri-
buente, ora necessari 
alle manutenzioni ed 
alle riparazioni degli 
impianti semaforici” 
conclude la nota.

“You and Your world” conversazioni con gli studenti dello Stendhal

“Via Benci & Gatti: a quando una rotatoria?”
L’intervento del responsabile del Gruppo Civico Indipendente Sicurezza e Decoro Urbano
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IL TUO PUNTO DI RIFERIMENTO PER ROMA E L’ETRURIA

La località di 
Pian Ceraso fu 
la prima nel 

1650 ha subire ri-
cerche minerarie 
per individuare 
giacimenti di fer-
ro dal Boschi che 
instaurò un pri-
mo eidficio lungo 
il fosso Caldano, 
senza grandi suc-
cessi, seguì nel 
1739 il tentativo in-
fruttoso del Mattio-
li che culmina con 
la presa in gestione 
delle ferriere diret-
tamente dalla di-
rezione della RCA, 
sotto papa Clemen-
te XIV. Un altro 
tentativo, che non 
ebbe il successo 
sperato, fu l’inca-
rico che, nel 1834, 
il papa Leone XII 
affisò al marchese 
Vincenzo Calabri-
ni, questo apportò 
delle migliorie alle 
miniere esisten-
ti in Pian Ceraso, 
ma il contesto sto-
rico economico 
non fu favorevole.  
Solo nel 1841, sot-
to papa Gregorio 
VI, riprende l’atti-
vità estrattiva con 
Clemente Loatti, 
aprendo nuove mi-
niere, oltre quelle 

vecchie, di lui resta 
inoltre menzione 
nel toponimo Prato 
di Clemente nella 
carta IGM. La so-
cietà si espande e 
nel 1846 diventa la 
“Società Giacomo 
Benucci e Compa-
gni”, si realizza un 
reale stabilimen-
to minerario, nelle 
vicinanze del con-
vento di Cibona, in-
dicato come Deifi-

zio del Ferro, lungo 
il fosso di S. Lucia; 
qui si edifica un al-
toforno,  per la fu-
sione del minerale 
ferroso, principal-
mente limonite ed 
ematite, un forno 
per mattoni refrat-
tari, una fonderia e 
l’edificio per gli uf-
fici della Direzione 
amministrativa. La 
società durerà fino 
al 1876, anno della 

sua chiusura, pro-
ducendo ogni anno 
una media tra 300 
e 1300 tonnellate 
di ghisa. Dopo tale 
momento lo stabi-
limento non riu-
scirà più a ripar-
tire, un progetto 
della Ditta Trentin 
& Comp. di colle-
gare il complesso 
minerario al por-
to di Civitavecchia 
tramite una picco-

la ferrovia fallirà 
per l’improvviso 
crollo economico, 
solo nel 1919 un 
ultimo tentativo di 
estrarre, lavorare 
e trasportare il mi-
nerale, sarà tentato 
dall’ ILVA, che vi 
rinuncerà a causa 
dei costi alti di ven-
dita, troppo al di 
fuori del mercato, 
lo stabilimento del 
ferro così chiude-

rà definitivamente 
per cadere in ab-
bandono. Oggi la 
sede amministra-
tiva, indicata nella 
carta IGM del 1879 
come “Edificio Vec-
chio” e localmente 
come “l’Edificio del 
Ferro” è stata ri-
strutturata, mentre 
nelle adiacenze del 
fosso, sono ancora 
visibili i ruderi dei 
forni fusori.

L’ Edificio del Ferro
Le miniere del ferro di Tolfa.  A cura di Glauco Stracci - SSC
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L’amore è
un artista cieco 5

“Mi dica dottore, 
come mai più ca-
pisco come fun-

zionano le cose e le persone 
e più mi sento triste, ama-
reggiata e delusa? La consa-
pevolezza non dovrebbe po-
stare alla felicità?”. Questa è 
una delle domande veramen-
te toste cui uno psicologo è 
sottoposto quotidianamente 
dai suoi pazienti in analisi. 
Ammesso che ci sono diversi 
stadi e livelli di consapevo-
lezza, personalmente pen-
so che essa, all’inizio, sia 
accompagnata da un senso 
profondo di delusione. La 
delusione è il primo sinto-
mo di un risveglio interiore 
nei confronti della vita. D’al-
tronde deludere viene dal la-
tino deludĕre che vuol dire: 
«prendersi gioco». Ludus 
vuol dire: «gioco» e quin-
di esprime l’dea di rende-
re vane le speranze, venire 
meno all’aspettativa di qual-
cuno e del prendersi gioco 
di. Quando ci si sveglia si 
esce dal sogno, dall’illusio-
ne che è il gioco della vita. 

Visita il sito
www.alessandrospampinato.com

Rubrica a cura del dott.
Alessandro Spampinato
Psicologo e cantautore

Il tradimento ci fa uscire dall’illusione e ci mette in contatto con la realtà  (1° parte) 

CONSAPEVOLEZZA, DELUSIONE E RAGIONE

Pensiamo a quando da piccoli 
credevamo a Babbo natale o 
alla Befana e al momento in 
cui abbiamo preso coscienza 
che si trattava dei nostri geni-
tori. Così è un po’ per tutte le 
esperienze della vita come la 
scuola, lo sport, il lavoro, la 
politica, l’arte e lo spettacolo, 
il matrimonio e alla fine dei 
giochi, appunto, la vita stes-
sa. Da ragazzi avevamo i no-
stri idoli che potevano essere 
la band rock del momento, il 

calciatore più bravo o un ri-
voluzionario, un filosofo o 
uno scrittore, ecc. Poi si cre-
sce, magari si arriva anche 
a conoscere personalmente 
queste persone o a occuparsi 
di cultura, di arte, di politica 
e si rimane profondamente 
e tristemente delusi. La de-
lusione ha a che fare anche 
con il sentirsi traditi. Così 
quando i genitori o gli inse-
gnanti a scuola a cui crede-
vamo perché erano i nostri 
punti di riferimento e vole-
vamo loro bene ci dicevano: 
“impegnati, studia, metticela 
tutta e vedrai che diventerai 

qualcuno… dai il meglio di 
te e sarai premiato… com-
portati bene e sarai rispet-
tato… ecc.” e poi ci siamo 
accorti che sostanzialmen-
te non glie ne frega niente 
a nessuno e che le logiche 
della politica, dell’econo-
mia e del lavoro sono tutto 
tranne che meritocratiche, 
cosa abbiamo provato?

(continua nella
prossima edizione)
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IN CITTÀ
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Il 3 maggio 2021, muo-
re stritolata da un mac-
chinario di una fabbri-

ca tessile della provincia 
di Prato, la ventiduenne 
Luana D’Orazio.
Giovedì 5 maggio, muore 
schiacciato dagli ingra-
naggi di un tornio di un’a-
zienda di Busto Arsizio, 
Christian Martinelli. 
Il giorno successivo, men-
tre lavorava in un cantiere 
della provincia di Berga-
mo, perde la vita Mauri-
zio Gritti, di 46 anni. 
Venerdì 7 maggio, è la 
volta di Andrea Recchia, 
un operaio di 37 anni, che 
perde la vita lavorando in 
un’azienda di mangimi di 
Sorbolo, mentre sempre 
lo stesso giorno, a Gub-
bio, Samuel Cuffaro, di 19 
anni ed Elisabetta D’In-
nocenzo di 52, muoiono 
a seguito di una defla-
grazione, in una fabbrica 
ove lavoravano ed in cui 
veniva prodotta cannabis 
legale.
E’ sabato 8 maggio, quan-
do, ancora una volta nel-
la bergamasca, a seguito 
della rovinosa caduta da 
un ponteggio, che era sta-
to allestito in un cantiere 
di un centro commercia-
le, muore Marco Oldrati 

di 52 anni. 
Purtroppo, la lista è molto 
lunga e le vittime appena 
citate, sono solo la punta 
dell’iceberg che fa solo 
parte degli allarmanti 
dati che riguardano l’in-
terminabile scia di morti 
bianche che ha interessa-
to questi ultimissimi gior-
ni.
Non trascurando poi, il 
verificarsi di centinaia di 
migliaia di infortuni sul 
lavoro all’anno, non mor-
tali e di diversa gravità.
Ora, tralasciando fiumi di 
statistiche e montagne di 
letteratura sull’argomen-
to, secondo i dati forniti 
dall’INAIL, relativi ai pri-
mi tre mesi di quest’an-
no, gli incidenti sul la-
voro con esito mortale, 
sarebbero stati 185, più 
di due al giorno, a fronte 
dei 166 dello stesso perio-
do dell’anno precedente 
(l’11,4% in più), che poi si 
è concluso con oltre 2.000 
vittime. Insomma, sem-
brerebbe di essere ben 
lontani da quei dati di un 
decennio fa, che induce-
vano a qualche speranza 
in più per aver portato le 
morti bianche, sotto la 
pur considerevole quota 
delle mille vittime.

Come detto, l’argomento 
è molto complesso e la 
statistica la fa da padro-
ne con le sue mille e mille 
variabili che vengono ap-
plicate per un’indagine ad 
un determinato campione 
di popolazione di riferi-
mento.
A tal proposito, la pan-
demia ancora in atto, per 
quanto concerne l’anno 
2020, ha stravolto i nume-
ri delle vittime sul lavoro, 
ampliando notevolmente 
la platea, con quelle av-
venute tra le fila del per-
sonale medico e parame-
dico che ha contratto sul 
lavoro il COVID-19.
Tuttavia, non è questo il 
senso del mio intervento, 
che pur dimostra anche 
in quest’ultimo caso, che 
qualcosa, o forse meglio, 
più fattori, non hanno 
funzionato come avreb-
bero dovuto, con ogni 
probabilità prendendo di 
sorpresa, anche il campo 
sanitario, che in partico-
lare agli inizi della dif-
fusione del nuovo virus, 
non ha adottato, o lo ha 
fatto solo parzialmente, 
anche per la mancanza 
di un piano pandemico 
nazionale aggiornato, le 
cautele ed i protocolli ne-

cessari, a tutelare l’inco-
lumità degli stessi opera-
tori sanitari.
Posto quanto al punto pre-
cedente, come accennato 
in apertura, le vittime sul 
lavoro, continuano a ri-
empire le cronache nere 
dei media in un inesora-
bile bollettino di morte 
giornaliero, che in que-
sto periodo è forse velato 
dall’incessante e quanto 
mai martellante comuni-
cato quotidiano, relativo 
ai numeri della positività 
alla pandemia ed a quelli 
dei decessi avvenuti, per i 
quali i media, sanno bene 
di avere numeri d’interes-
se, molto maggiori.
V’è da dire comunque, 
che le morti sul lavoro, 
non avvengono certo così 
per caso, un po’ in analo-
gia a quanto accade in oc-
casione del verificarsi di 
un incidente stradale, che 
salvo rari casi derivanti 
da improvvisi danni mec-
canici al veicolo e/o ricon-
ducibili ad eventi fortuiti 
ed imprevedibili, vengo-
no a concretizzarsi per-
ché qualcuno degli attori 
coinvolti, ha sbagliato, o 
non ha comunque osser-
vato regole e norme del 
Codice della Strada.

Nel mondo del lavoro, ac-
cade più o meno la stes-
sa cosa, inosservanza di 
regole e norme parziale, 
o addirittura essenza di 
prevenzione e protezio-
ne, unita in tanti casi, 
anche alla mancanza o 
corretta formazione dei 
lavoratori, unitamente 
all’insufficienza dei con-
trolli.

 (continua nella 
prossima edizione)
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Urbana. 
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Importante appuntamen-
to con il tricolore a Tivoli 
(Roma), che è andato in 

scena sabato e domenica 
scorsi, nella finale naziona-
le dei campionati italiani di 
società Master su pista. È 
quindi tornata una delle 
manifestazioni principali 
del calendario “over 35” 
dopo un anno di stop.
Allo stadio Olindo Galli, il 
caldo afoso e le temperatu-
re oltre i 35 gradi hanno in-
fiammato pista e pedane.
Paola Tiselli e Gianluca Pierdo-
menico hanno difeso i colori 
rossoblu della Liberatletica 
Roma  che approda  in finale 
prima con le donne e seconda 
con gli uomini.

Grande battaglia quindi nella 
due giorni di gare alla ricerca di 
ottimi tempi e piazzamenti per 
apportare più punti possibili 
alla classifica generale.
Entrambi impegnati nei 1500 
sabato, Paola, in un 1500 lan-

ciato a ritmi elevati dalle batti-
strada della categoria più gio-
vane, coraggiosamente tira il 
gruppo delle inseguitrici e fa 
suo il quarto posto, piazzando-
si però al primo posto della sua 
categoria .
Sulla  stessa distanza Gianluca 
Pierdomenico azzarda con una 
partenza veloce , rimanendo in 
scia degli atleti più quotati, 
paga un po’ l inesperienza delle 
grandi occasioni anticipando 
troppo lo sprint finale che lo 
penalizzerà negli ultimi 100 , 
chiude comunque un ottimo 
1500 vicino al suo personal 
best.
Nei 5000 di domenica il gran 
caldo per Gianluca si fa sentire 
ed il riscontro cronometrico ne 

risente un po’ ma il quinto po-
sto nella categoria 50 fa guada-
gnare punti preziosi alla squa-
dra.
Doppio impegno domenica per 
Paola dapprima negli 800 in 
una gara corsa in maniera ma-
gistrale , sigla il terzo posto as-
soluto  con il season best e 
dopo appena un ora scende di 
nuovo in pista per la staffetta 
4x400 dove le quattro furie ros-
se ottengono il nuovo primato 
italiano F50 ed il primo posto 
assoluto.
Al termine delle 17 prove viene 
stilata la classifica sui migliori 
13 punteggi e la Liberatletica 
Roma è campione d’Italia 2021 
con le donne e seconda con gli 
uomini.

Sabato e domenica scorsi allo stadio Olindo Galli di Tivoli si sono svolti gli Italiani di società Master

La Liberatletica sugli scudi con Tiselli e Pierdomenico
La società al termine delle 17 prove si è laureata campione d’Italia con le donne e seconda con gli uomini
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Ancora grande 
prestigio per il 

settore tecnico del 
Rugby Civitavec-
chia. Sono stati in-
fatti chiamati a far 
parte come allena-
tori dello staff della 
Castro Rugby Aca-
demy 2021 Andrea 
Gargiullo e Stefano 
Pergolesi.
Il primo è allenatore 
e direttore tecnico 
delle giovanili del 

Rugby Civitavec-
chia, nonché alle-
natore della Under 
16 Fiammeoro/Crc; 
il secondo è allena-
tore delle giovanili 
del Rugby Civitavec-
chia.
Gli obiettivi che 
i tecnici nostrani 
perseguiranno con 
gli atleti presenti al 
prestigioso Camp 
ideato da Martin Ca-
strogiovanni (uno 

dei più forti piloni 
che abbia mai avu-
to l’Italrugby) sono 
costruire un atteg-
giamento positivo e 
vincente; individua-

re e promuovere le 
regole dello sport e 
le regole di condot-
ta che vengono ap-
plicate anche nella 
vita; sviluppare il 
mindset attraverso 
cui formare perso-
ne competenti e di 
valore; stabilire nor-
me di condotta: alle-
namento intenso e 
specifico.
Lo scopo del campus 
è quello di dare un 

approfondimento 
tecnico su decision 
making, placcaggio, 
passaggio, gioco al 
piede, attività spe-
cifiche per ruolo, 
preparazione atleti-
ca, alcuni dei temi 
trattati migliorando 
le skill e affinando il 
gioco di squadra.
Con questa full im-
mersion con allena-
menti di rugby ed 
altre attività sporti-

ve, dalla mountain 
bike all’arrampicata, 
si farà in modo dopo 
mesi di assenza di 
tornare al gioco vero 
della palla ovale.
Nel frattempo il 
Rugby Civitavecchia 
si prepara alla nuo-
va stagione sporti-
va 2021-2022, dove 
si attendono grandi 
ed importanti novità 
dal mondo rugbisti-
co locale.

Crc, grande prestigio per il settore tecnico
Andrea Gargiullo e Stefano Pergolesi sono stati chiamati a far parte come allenatori dello staff per la Castro Rugby Academy
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Estate ricca di 
eventi ad Allu-
miere. Ad ani-

mare il prossimo 
fine settimana, il 10 
e l’11 luglio, sarà la 
Sagra del Cinghiale 
& Sentieri dell’Al-
lume organizza-
ta dalla Contrada 
Ghetto. “Come or-
mai da tradizione, 
la Contrada Ghet-
to organizza nei 
giorni della sagra i 
‘Sentieri dell’Allu-
me’ per valorizzare 
la storia e la cultu-
ra del nostro paese 

troppo spesso sot-
tovalutata ma a noi 
estremamente cara: 

è grazie ad essa, a 
questa particolare 
tipologia di Folklo-

re, che possiamo 
goderci il nostro 
amato Palio” fan-
no sapere gli or-
ganizzatori. “Ne-
gli ultimi anni si è 
creata una stretta 
collaborazione col 
Museo di Allumie-
re ‘Adolfo Klitsche 
De La Grange’ e il 
Direttore Enrico 
Seri che ormai da 
due anni, insieme 
alle nostre guide, 
organizzano sen-
tieri alternativi 

alla Trinità (a cui 
abbiamo contribu-

ito a ridare valo-
re) e alla Tolfaccia. 
Quest’anno per 
motivi di Covid-19 
sarà necessaria la 
prenotazione onde 
evitare gruppi 
troppi numerosi e 
la riduzione delle 
tappe ma vi porte-
remo alla scoperta 
dei sentieri dove i 
nostri avi lavoraro-
no l’allume e dove 
la Storia... Diventò 
Leggenda” conclu-
dono dalla Contra-
da. Non mancherà 
ovviamente l’aspet-

to eno-gastronomi-
co con la possibili-
tà di gustare i piatti 
tipici dei lavoratori 
delle miniere come 
i Fagioli con le co-
tiche e la carne alla 
brace. Immancabile 
il cinghiale e i piatti 
tipici realizzati con 
la sua carne, ac-
compagnati dai vini 
della zona e dal fa-
moso pane giallo.
Per informazio-
ni e prenotazio-
ni contattare il 
3491983146 o il 
3287041748.

Nel fine settimana la sagra della Contrada Ghetto, abbinata ai Sentieri dell’Allume

Allumiere, il cinghiale protagonista

A Santa Marinella “Pronti... Si gira”
Presentato  negli scorsi giorni 

a Santa Marinella nei ritro-
vati spazi della Casina  Rosa  il 
Progetto: “Pronti ….Si gira” un 
innovativo percorso formativo 
e ludico destinati ai giovani tra 
i 15 e 20 anni,  madrine dell’i-
niziativa la consigliera comu-
nale Maura Chegia e la direttri-
ce della  biblioteca comunale 
dottoressa  Cristina Perini   che 
hanno illustrato una iniziati-
va che, fattivamente sarà por-
tata avanti da tre associazioni 

culturali: Le Voci, Simphonica-
mente e Santa Marinella Viva, 
che si sono aggiudicate il ban-
do  denominato Santa Marinel-
la Città Giovane. Si tratta di un 
progetto fortemente voluto an-
che dal sindaco Pietro Tidei che 
rappresenta anche un primo 
importante, passo per la ripre-
sa di tutte le attività culturali e 
sociali destinati ai più giovani. 
In questi mesi estivi, infatti la 
Casina Rosa dalle ore 18 in poi, 
ospiterà tutti i ragazzi che vor-

ranno partecipare, seguiti dai 
loro tutor ai sei diversi laborato-
ri promossi, che spaziano dalla 
riscoperta storica archeologica 
del territorio, alla cinematogra-
fia ma proporranno anche corsi 
di musica, di scrittura creativa 
e di grafica. Particolarmente 
accattivante il laboratorio nato 
per far conoscere la florovivai-
stica alle nuove generazioni.  
I ragazzi condivideranno con i 
cittadini ed i turisti le conoscen-
ze e le emozioni nate da questa 

esperienza, presenteranno iti-
nerari e percorsi, racconteran-
no con mostre fotografiche sui 
fiori e sui luoghi del cuore, al-
lestiranno la mostra dei poster, 
si esibiranno in un ensamble di 
musica e lettura e presenteran-
no il corto su Castrum Novum.
Nella giornata conclusiva saran-
no consegnati attestati di parte-
cipazione che i ragazzi potran-
no utilizzare per la richiesta dei 
crediti formativi presso le loro 
scuole.


